
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ / На полях области

W ОН ШУ!
ОРГАН СВЕРДЛОЗСНИГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

№ 64 (5074) Пятница. 28 мая 1954 г. Пена 20 к.

Быстро и хорошо посадить 
> картофель’
ЗА ПОСЛЕДНИЕ годы в 

колхозах области снимают 
недопустимо низкие урожаи 

картофеля и овощей. Дошло до 
того, что во многих хозяйствах 
по этой причине нынче недостает 
семян. Создавшееся положение не 
может не взволновать сельскую 
молодежь. Ведь каждому молодо
му колхознику хорошо известно, 
как велик удельный вес картофе
ля в народном хозяйстве. «Карто
фель — второй хлеб», — справед
ливо говорят в народе.

немало усилий потребуется в 
эту весну для того, чтобы успеть 
уложиться в жесткие сроки, кото
рые могут обеспечить колхозам 
высокий урожай картофеля.

Пришла пора кипучей деятель
ности комсомольско-молодежных 
звеньев высокого урожая, создан
ных почти во всех колхозах 
области.

Немало вывезли комсомольцы 
удобрений на картофельные поля, 
хорошо потрудились на яровиза
ции семян, на подготовке почвы 
под посадку. Задача состоит те
перь в том, чтобы произвести по
садку на высоком агротехниче
ском уровне, используя для этого 
всю ту многообразную технику, 
которой не жалеет государство 
для колхозов.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед тружениками 
сельского хозяйства четкую зада
чу — весь картофель посадить 
квадратно-гнездовым способом. 
Этим указанием неуклонно долж
ны руководствоваться комсомоль
ско-молодежные звенья высокого 
урожая, если они хотят оправдать 
свое почетное название. Ни одно
го часа не должны простаивать 
картофелесажалки в колхозах. Не 
менее 90—100 гектаров надо вы
работать на каждую «СКГ-4» за 
сезон.

Ответственны задачи молодых 
механизаторов. От них зависит 
бесперебойная работа картофеле
посадочных машин. Надо бережно 
и разумно относиться к новым 
машинам, искать пути увеличения 
производительности, следить за 
высоким качеством их работы. 
Нельзя допускать, чтобы наруша
лись установленные нормы посад
ки. Не менее 28 центнеров карто
феля надо высаживать на каж
дый гектар площади.

Но не везде имеются картофе- 
лес\.алки. Это, однако, не озна
чав,, что там, где их нет, можно

садить картофель как попало. 
Можно и нужно научиться садить 
картофель и овощи квадратно- 
гнездовым способом под плуг. И 
кому, как не молодежи, в первую 

। очередь надо взяться за устрой- 
! ство маркеров для этой цели.

В некоторых колхозах области 
посадка картофеля задерживается 

I из-за того, что недостает семян. 
। И в этом деле неоценима помощь 
। комсомольцев. Как истинные пат
риоты, глубоко понимающие нуж- 

: ды народного хозяйства, поступи- 
; ли молодые колхозники артели 
«Красноармеец», Туринского рай
она. На комсомольском собрании 
они постановили организовать 
сбор семян картофеля среди кол
хозников по государственным за
купочным ценам. И сами первыми 
внесли свой вклад в общее дело. 
Во всех бригадах колхоза выпу
щены «боевые листки», призы
вающие помочь колхозу семенами 
картофеля, разъясняющие выгоду 
этого дела для колхозников. При
мер комсомольцев колхоза «Крас
ноармеец» несомненно найдет по
следователей во всех колхозах 
области. Надо, чтобы подхватили 
его и пионеры и школьники сель
ских школ.

Нынче лучше, чем в прошлые 
годы, было организовано соревно
вание комсомольско-молодежных 
тракторных бригад на весеннем 
севе. Но многие райкомы комсо
мола и в этом году не избежали 
формализма, ограничивались ре
гистрацией фактов, не выступали 
организаторами и руководителями 
соревнования. Такой упрек с пол
ным правом можно сделать в ад
рес Ленского, Туринского, Тугу- 
лымского и ряда других райкомов 
ВЛКСМ. Надо учесть ошибки и 
разжечь подлинно деловое и дей
ственное соревнование между 
звеньями высокого урожая. Чаще 
бывать в звеньях, глубоко инте
ресоваться их жизнью, помогать 
советом и делом — прямой долг 
комсомольских работников.

В некоторых райкомах ВЛКСМ 
существует ошибочное мнение, что 
если, мол, не создали звенья в 
марте — апреле, то нет смысла их 
создавать сейчас. Создавать 
звенья надо. Чем больше их бу
дет создано, тем лучше. Комсомол 
должен бросить все свои лучшие 
силы на борьбу за высокий уро
жай картофеля и овощей.

Сельская молодежь! Ширс раз
вертывай соревнование звеньев 
высокого урожая. Посадим кар
тофель и овощи быстро и хорошо!

Одним из первых в Пышман 
ской МТС Борис Русаков освоил 
пропашной трактор «У-2». На ве
сеннем севе в колхозе «Сталин
ский отряд» он выполняет норму 
не менее, чем на 150 процентов.

Снимок А. Мартынова.

За право владеть 
знаменем

В Сажинском районе создано 
пять комсомодьско-молодежных 
звеньев высокого урожая. Все они 
приступили к работе и полным 
ходом ведут посадку картофеля и 
овощей. Отлично трудятся ком
сомольцы в колхозе имени Бу
денного. Звено там возглавляет 
Анатолий Кимоев. На пяти гек
тарах земли звено обязалось вы
растить по 300 центнеров кар
тофеля.

Трудно было освоить квадрат
но-гнездовой способ без картофе
лесажалки. Но комсомольцы до- 
бились своего. Садили картофель 
под окучник. Хорошо помогла 
звену агроном комсомолка Люба 
Тесленко. Качество посадки — 
отличное.

Звено высокого урожая в кол
хозе «Новая жизнь» не отстает 
от буденновцев. У них шесть 
гектаров отведено под картофель, 
три с половиной уже посажено. 
Отличными семенами провели 
посадку картофеля комсомольцы 
колхоза «Новая жизнь».

Уже на десяти гектарах по
сажен картофель в колхозе име
ни Шверника.

Райком комсомола вниматель
но следит за ходом работ в 
звеньях. Скоро : ' подведем пер
вые итоги соревнования. Все 
пять звеньев горячо софевнуются 
за право владеть Красным пере
ходящим знаменем.

ПятЬ дней
Токаревстй колхоз «14-й Ок

тябрь» в течение ряда лет ¿да
вился в Манчажском районе вы
сокими урожаями картофеля.

Нынче токаревцы имели мно
го возможностей для того, чтобы' 
подучить высокий урожай карто
феля. Тракторная бригада Ива
на Просвирника, обслуживающая 
сельхозартель, осенью вспахала 
под картофель глубокую зябь. 
Зимой колхозники и механизато
ры вывезли на колхозное поле 
достаточно удобрений. Они хо
рошо изучили прогрессивный 
квадратно-гнездовой способ по
садки картофеля, а Манчажская 
машинно-тракторная станция за
долго до весенних работ выделила 
в распоряжение колхоза машину 
«СКГ-4».

Но неплохо, подготовившись к 
посадке картофеля, руководите.™

потеряно
за смену всего 2,7 гектара. Н« 
второй и третий дни — 23 и 
24 мая — никто на работу не 
вышел.

Факт недопустимый. Однако 
он не вызвал тревога у секретаря 
колхозной комсомольской органи
зации Ивана Озорника. Он, оче
видно, забыл, что комсомольская 
организация еще зимой обяза
лась помочь колхозу вырастить 
высокий урожай картофеля. Вме
сто того, чтобы во-время одер
нуть нарушителей дисциплины, 
он сам принял участие в справ- 
лениш «никелина дня». В то вре
мя, как в картофельном поле 
двое суток сиротливо и беспри
зорно стояла чудесная новень
кая машина «СКГ-4», Озорнин 
ходил по деревне пьяный и на
певал: «Бывали дни веселые, 
гулял я молодец».

колхоза не сумели четко 
и слаженно организовать 
труд на полях. Поэтому 
здесь упущены лучшие 
сроки посадки карто
феля.

Первой приступила к 
посадочным работам по
леводческая бригада 
Ивана Константинова. 
Это было 22 мая. Нача
лась посадка исключи
тельно неорганизованно. 
Половину дня машинист 
комсомолец Александр 
Русинов потерял на ре
гулировке картофелеоажал ки 
«СЕГ-4». Когда машина бы
ла готова, оказалось, что брига
дир Константинов выделил ма
ло колхозников для подвозки 
семян. А в разгар работы обна
ружилось, что посадка картофеля 
началась не просто в субботу, а 
в так называемый день святого 
угодника Николая.

— Много сегодня работать 
нельзя, — бросил кто-то.

Этого было достаточно для 
того, чтобы совсем приостано
вить посадку. Русинов вывел 
картофелесажалку на край но
ля и ушел в деревню, посадив

Пьяный разгул кончился толь
ко через три дня. Только согда 
спохватился Озорнип. «Как-то 
надо на.верстать упущенное», — 
забеспокоился он. Но было уже 
поздно: картофелесажалку по 
приказу директора Манчажской 
МТС совершенно законно увезли 
в сельскохозяйственную артель 
имени Сталина.

Токаревцы потеряли еще два 
дня. Странно, что вся эта кар
тина свершилась при безмолв
ном согласии членов комсомоль
ской организации колхоза.

А. МЕШАВКИН.
*$>-

Заслуженная похвала
Когда Николай Коковин был 

еще подростком, его сильно влек
ло к технике, и он мечтал вы
учиться на тракториста или ком
байнера.

Однажды Коля попросил от
ца — механика-комбайнера — 
взять его с собой поработать 
штурвальным. Отец не отказал. 
Сначала чет ы р н а д ц а т и летний
мальчуган испытывал большие 
трудности, но вскоре освоил свою 
специальность. В зимнее же вре

мя работал слесарем. В прош
лую зиму Коля трудился в мед
ницком цехе. Он жадно перени
мал опыт старого рабочего. Сей
час Николай работает слесарем- 
заправщиком машинок у стрига- 
тельного агрегата.

— Из этого будет настоящий 
мастер, — говорят о нем старые 
рабочие.

В. МЕДЯКОВ, 
секретарь комсомольской 

организации Рудянской МТС, 
Сухоложского района.

В ШКОЛАХ ИДУТ ЭКЗАМЕНЫ
Прочные з шния

В 6 классе «в» Свердловской школы № 10 
идет экзамен по ботанике. К столу подходит 
Ирина Нагибина (смотри снимок). Обстоятель
но отвечает она на вопросы билета. Рассказ 
о том, как вырастить рассаду овощных культур, 
девочка иллюстрирует примером — показывает 
преподавателю рассаду томатов, выращенную 
своими руками. Преподаватель Лаура Влади
славовна Инжеватова довольна.

— Прекрасно знаешь материал!—так оцени
вает она знания ученицы.

Отлично ответил и Борис Власов, умело ис
пользовав в своем рассказе наблюдения за выра
щиванием пшеницы и фасоли.

Почти каждый ученик, готовясь к экзаменам, 
провел какой-нибудь опыт с растениями, вы
растил рассаду той или иной культуры. Закре
пить знания, полученные на уроках, учащимся 
помогла работа на пришкольном участке и в 
теплице.

Результат практических работ ярко сказался■ 
в ответах школьников на экзаменах* Больше 
половины учащихся 6 «в» получили отличные 
отметки.

Снимок и текст Ие Пашкевича.

Везде впереди
Первые экзамены в Верхпе-Пышмипской шко

ле рабочей молодежи № I успешно прошли во 
многих классах.

В" шестом классе идет письменный экза
мен по арифметике. Первым сдал свою работу 
Александр Семисинов. Александр — лучший уче
ник в классе и лучший производственник на 
работе. Исполняя обязанности дежурного по 
электролизу Пышминского медеэлектролитпого 
завода, он ежемесячно перевыполняет плап.

Главное, что характеризует А. Семисинова,— 
это упорная, настойчивая работа, желание полу
чить среднее, а затем и высшее образование.

— Учеба а школе помогает мне в работе на 
заводе разрешать непонятные вопросы,—говорит 
комсомолец Семисино®. По окончании семилет
ки Александр думает остаться работать на за
воде и учиться в вечернем техникуме.

Хорошо написал работу по арифметике и од
ноклассник Сем.исинова—станочник ремонтно- 
строительного цеха медеэлектролитпого завода 
стахановец комсомолец Николай Тимофеев. Его 
показатели на работе — 150 процентов, а в шко
ле— хорошие и отличные отметки.

Р. РАСОВСКИЙ.



Будни группы докладчиков
Часто в Ново-Лялинском рай

коме ВЛКСМ сетуют на то, что 
плохо' у них работает группа до
кладчиков. Кажется, и доклад 
подготовлен, и своевременно объ
явлено о предстоящей лекции, 
а немного молодежи изъявляет 
желание послушать ее.

Секретари иногда принимают 
меры, обновляют состав группы, 
составляют новые планы. И, в 
конце концов, опять-таки оста
ются у разбитого корыта.

Мало, оказывается, подобрать и 
утвердить докладчиков, мало по
мочь им в составлении планов, 
недостаточно подготовить доклад 
и объявить о лекции.

ДВА ЧУВСТВА

С Юрием Секисовым, заведую
щим сектором учета и статистики 
райкома, членом группы доклад
чиков, недавно произошел такой 
случай. Он читал лекцию «Два 
мира — две жизни» в молодеж
ном общежитии бумажного ком
бината. Лекция была разрабо
тана не Юрием, а другим комсо
мольцем. Он только бегло про
смотрел ее.

Когда вышел на трибуну и 
стал читать, неожиданно появи
лось чувство неуверенности. И 
фразы показались громоздкими, 
непонятными. Сомнение перерос
ло в страх. Начал изменять го
лос, Слушатели почти не сле
дили за монотонным и мало ин
тересным рассказом докладчика.

— Даже вспотел, — объяснял 
впоследствии Юрий своим това
рищам.

Через несколько дней Секисов 
закончил разработку своего до
клада «О дружбе и товарищест
ве». Много потрудился над ним. 
Нашел интересные примеры из 
жизни молодежи района, сделал 
выписки из трудов классиков 
марксизма-ленинизма, произведе
ний Максима Горького, Николая 
Островского, Николая Щипачева.

Пришел снова в то же самое 
молодежное общежитие. Начал 
говорить. Куда девались былые 
растерянность и неверие. Яркие 
факты сразу же привлекли вни
мание юношей и девушек. Сей
час Юрий испытал другое чув
ство. Во время чтения пер
вой лекции хотелось как 
можно скорее закончить «трудное 
испытание», а на этот раз по
явилось желание говорить и го
ворить. Докладчика слушали вни
мательно, и когда закончил он 
свой рассказ, молодые рабочие 
попросили приходить в общежи
тие почаще, высказали желание 
послушать другие доклады.

После этого случая Юрий Се
кисов сделал вывод: всего луч
ше готовить выступление са
мому, а если и есть написан
ная кем-то другим лекция, то 
надо творчески подойти к ее до
работке.

Хорошо, если бы все члены 
группы докладчиков Ново-Лялин- 
ского райкома ВЛКСМ поступали 
именно так, как Юрий. Но они 
стараются не утруждать себя. 
Дайте, мол, что прочитать — 
будем выступать перед моло
дежью, не дадите—сами на себя 
пеняйте. Именно так рассуждает 
второй секретарь райкома Михаил 
Пинчук. Кому, как не ему, про
явить инициативу в разработ
ке той или иной темы? Но он 
требует у руководителя группы 
докладчиков Екатерины Епифа
новой представить ему «впол
не» готовое выступление. И вот 
сейчас он иногда читает лекцию 
«Комсомол — боевой помощник 
и резерв Коммунистической пар
тии Советского Союза», написан
ную доупим.

Михаила не смущает сухой, 
казенный язык лекции. Он не 
обратил внимания и на то, что 
вся лекция состоит из неумело 
подобранных выписок из газет и 
журналов, что рассказывается в 
ней, главным образом, о датах из 
истории развития комсомола. 
Лекция разработана после XII 
съезда ВЛКСМ, но ничего, кроме 
выдержек из Устава, в ней нет. 
Забыты задачи ново-лялинских 
комсомольцев, ни слова не ска
зано- о том, что комсомольские 
организации должны активно 
участвовать в хозяйственной дея
тельности.

II если Юрий Секисов, прежде 
чем выступить с докладом, зна
комится с работой первичной 
комсомольской организации, ищет 
интересные примеры и на их ос
нове делает выводы, то Михаил 
Пинчук появляется в организа
ции за несколько минут до на
чала лекции, наспех зачитывает 
девять Печатных страничек и 
сразу же уезжает.

Вполне понятно собственное 
признание Михаила:

— Плохо меня слушают...

ТЕМА ДНЯ

— Отстаем от жизни, — ут
верждает руководитель группы 
докладчиков Екатерина Епифано
ва. — Состоялись сентябрьский 
и февральско-мартовский Плену
мы Центрального Комитета КПСС, 
прошел XII съезд комсомола. А 
что сделали мы, чтобы разъяс
нить молодежи важнейшие по
становления? По существу — 
ничего.

Д е йствите л ьн о, и нтере с н ых
тем, связанных с событиями, ко
торыми живет советский народ, 
группа не разрабатывает, а если 
и разрабатывает, то е большим 
опозданием.

Безусловно, такие лекции, как 
«О дружбе и товариществе», 
«Молодежь мира в борьбе за 
мир», «О любви, семье и браке», 
«О культуре поведения» и по
добные, которые сейчас чаще 
всего читаются комсомольскими 
лекторами, нужны, они приносят 
много пользы, обогащают моло
дежь. Но забывать или опазды
вать с разработкой важнейших 
тем, связанных с последними ре
шениями партии и правительст
ва, новыми задачами комсомо
ла, — значит допускать серь
езную ошибку.

В апрельском плане группы, в 
отличие от прошлых месяцев, 
кажется, была учтена тема дня. 
Учительница Нина Сотникова 
должна подготовить выступление 
о Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке, агроном Александ
ра Старцева — доклад о машин
но-тракторных станциях, как ре
шающей силе колхозного произ
водства, первый секретарь рай
кома Виктор Крайнов обещал вы
ступить перед молодежью с лек
цией «Неуклонный рост произво
дительности труда — важнейшее 
условие построения коммунизма».

Но ведь эти темы до сих пор 
не разработаны.

А разве не дело райкома 
ВЛКСМ после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС развернуть лек
ционную пропаганду среди кол
хозной молодежи? Да и возмож
ности для этого есть. В группе 
сейчас два агронома — Галина 
Сакович и Александра Старцева. 
Можно привлечь других молодых 
специалистов.

Работникам райкома комсомо
ла хорошо известно, что в про
шлом году в колхозах не были 
выполнены планы сева зерновых 
перекрестным и узкорядным спо
собами, слабо внедряется квад
ратно-гнездовой способ посадки 
картофеля, не нашли еще при

знания гранулированные удобре
ния. Поэтому урожайность зер
новых культур картофеля и ово
щей в районе еще очень низка.

Следовало бы предложить мо
лодым агрономам разработать 
цикл лекций о новой агротех
нике, передовом опыте в сель
ском хозяйстве. Райком комсомо
ла не сделал этого. Даже после 
того, как Галина Сакович под
готовила выступление «Дости
жения науки и передового опы
та — в сельское хозяйство», 
ни секретарь райкома, ни руко
водитель группы докладчиков не 
задумались о чтении этого докла
да в колхозах. Он был прочи
тан лишь один раз... на район
ном семинаре агрономов.

Доклад, в основном, хороший, 
правда, он пока не рассчитан на 
молодежную аудиторию.

Пополни выступление, погово
ри о задачах комсомольских ор
ганизаций — получится нужный 
доклад, в котором нуждаются 
юноши и девушки новю-лялин- 
ских сельхозартелей.

Галина Сакович подготовила 
ряд лекций и на другие темы. 
Но где же они читались? О тор
фоперегнойных горшочках — на 
совещании работников райкома 
комсомола, «Новое в достижении 
передового опыта и сельскохозяй
ственной науки» — на семинаре 
избачей, «Увеличение производ
ства картофеля и овощей» — на 
семинаре председателей колхозов.

II лишь одна лекция «Обработ
ка почвы, орошение и осуше
ние» была прочитана в колхозе 
имени Ленина.

Умелый подбор темы, нужной 
в данный момент, своевременная 
ее разработка — одно из глав
ных условий успешной работы 
группы докладчиков.

ГДЕ ГУСТО, А ГДЕ ПУСТО...

В райкоме недоумевают. Мо
лодежь бумажного комбината, на
пример, с любовью посещает ве
чера, сопровождаемые лекциями 
или докладами. Совсем другое в 
Лобвинском леспромхозе и на 
гидролизном заводе. Здешние юно
ши и девушки без особого жела
ния идут слушать выступление 
докладчиков. А в колхозах и ма
шинно-тракторной станции дело 
обстоит совсем плохо. Почему?

Дело в том, что в клубе и 
красных уголках цехов бумажно
го комбината более регулярно чи
таются лекции и доклады, а в 
других местах — от случая к 
случаю. Молодежь комбината 
привыкла слушать докладчиков, 
осознала, что от этого получает 
большую пользу.

Яркий факт и, казалось, он 
мог бы надоумить работников 
райкома вести лекционную про
паганду во всех организациях 
так же постоянно, как на бу
мажном комбинате. Но у комсо
мольских руководителей на этот 
счет особое мнение.

—- Комспнат-то у нас — ос
новное предприятие...

А о других они часто забы
вают,

* ♦ *
Серьезные недостатки тормозят 

деятельность группы докладчи
ков. Но ни разу, вот уже в тече
ние полутора лет, об этом не го
ворили на заседаниях бюро рай
кома ВЛКСМ. Очень редко, раз— 
два в год, группа собирается для 
разбора подготовленных докладов. 
Дискуссионных бесед, коллектив
ных обсуждений планов здесь во
обще не бывает. Намечалось как- 
то провести семинар с докладчи
ками, да и тот сорвался.

Мало интересны и скучны по
ка будни группы докладчиков 
Ново-Лялинского райкома ВЛКСМ.

П. ЛЫСОВ.

★

Семь новых моделей 
дамской обуви выпускает 
к лету четвертый цех фа
брики «Уралобувь». Мо
лодые рабочие смены 
комсомолки Луизы Ка
лединой изготовляют зна
чительно больше обуви, 
чем предусмотрено по 
плану.

НА СНИМКЕ: контро
лер отдела технического 
контроля Валентина Чу- 
хаева советует начальни
ку смены Луизе Каледи
ной, как можно еще вы
ше поднять качество вы
пускаемой продукции.

Снимок И. Пашкевича.

★

Комсомольские „мероприятия“ 
сами по себе...

Многие активисты говорят о 
том, что часто скучно бывает на 
комсомольских собраниях, нехва- 
тает на них убедительности, про
никновенности в выступлениях ак
тивистов, живые дела подменяют
ся заседательской суетней, пото
ком канцелярско-бюрократических 
бумаг.

Но если внимательнее поинте
ресоваться внутрисоюзной жизнью 
комсомольских организаций, на
пример, колхозов, нетрудно уви
деть, что порок в их работе не 
только в этом. Формализм здесь 
проявляется прежде всего в отры
ве комсомольских мероприятий 
от жизни. Бывает так-, соберутся 
комсомольцы в клубе или би
блиотеке и начинают ораторство
вать — говорят о том, о сем, глав
ным образом о мелочах. А спро
сите их, знают ли они, что пред
стоит сделать колхозу в ближай
шее время, где основные резервы 
повышения экономики колхоза? 
Непременно наступит замешатель
ство. Секретарь комитета ВЛКСМ 
робко заявит, что такие данные 
есть только у председателя (!?)

Например, в колхозе имени Мо
лотова нашего района проходило 
комсомольское собрание, посвя
щенное итогам XII съезда 
ВЛКСМ. Уж где, как не здесь, 
надо было говорить о хозяйствен
ных делах, об участии в весенне- 
посевной кампании. Однако об 
этом никто не вспомнил. Доклад
чик, член райкома тов. Упорова, 
лишь коротко переложила опубли
кованные в газетах материалы, 
съезда, комсомольцы задали не
сколько вопросов, и на этом со
брание окончилось.

Правда, решение было принято. 
Вот оно дословно:

«1. Активно включиться в борь
бу за выполнение решений XII 
съезда ВЛКСМ.

2. Всем комсомольцам принять 
участие в подготовке к 1 ААая.

3. Регулярно проводить занятия 
политкружка».

Где же здесь насущные задачи, 
жизнь колхоза! А между тем сель
хозартель имени Молотова — од
на из отстающих в районе. Здесь 
чрезвычайно низок надой моло
ка — 700—800 литров на одну фу
ражную корову. Плохо с кормами. 
Даже молодняк кормят ничем че 
сдобренной ржаной соломой. На
кануне сева обнаружилось, что 
нехватает 60 тонн семенного кар
тофеля. Участок, отведенный под 
картофель, неплодородный, а 
между тем возле фермы лежат 
груды навоза.

Комсомольская же организация 
никак не реагирует на это.

Несколько слов о воскресниках. 
Воскресники — дело хорошее, 
полезнее, если они проводятся

Наш товарищ
Володя Полещук работает мон

тером на станции Реж.
Володя хорошо справляется со 

своими обязанностями. За корот
кий срок он приобрел знания и 
навыки и ни в чем не уступает 
опытным монтерам.

своевременно и организованно. Но 
ведь не секрет, что некоторые 
сельские активисты, кроме этой 
формы участия в хозяйственной 
деятельности, ничего не знают.

Сейчас самое главное — по
слать на решающие участки кол
хозного производства молодежь, 
вовлечь ее в социалистическое 
соревнование. Но эту задачу мы 
еще считаем непосильной. В том 
же колхозе имени Молотова 25 
комсомольцев и только семь из них 
работают в полеводстве и живот
новодстве. Остальные — домохо
зяйки, учителя, нигде не работаю
щая молодежь. Ясно, что серьез
ного влияния на колхозные дела 
такая организация иметь не мо
жет. Такую организацию надо 
укреплять и укреплять немед
ленно.

Боеспособность, авторитет ком
сомольской организации — это 
основное, что исключает мертве
чину и формализм в комсомоль
ской работе. Комсомольская же 
организация колхоза имени Моло
това авторитетом пока не поль
зуется. Председатель его тов. Бо
ярских на комсомольских собра
ниях никогда не бывает, не счи
тает своим долгом побеседовать' 
с секретарем комитета Ниной По
таповой, дать ей совет.

Что можно сказать о боевито
сти комсомольской организации, 
если представители комитета 
ВЛКСМ приходят в правление 
лишь накануне намеченного гос- 
кресника — просят отвести ме
сто для работы. Ни с какими пре
тензиями, .серьезными требования
ми к председателю активисты не 
обращаются.

А отсюда рождается форма
лизм — комсомольская организа
ция что-то делает, о чем-то гово
рит, утверждает «мероприятия». 
Но что толку от них, если они 
не влияют на хозяйственную дея
тельность колхоза, не помогают 
устранять недостатки и двигаться 
вперед.

Надо сказать, что с формализ
мом мы, комсомольские работни
ки, не ведем еще настоящей 
борьбы. Мало учим сельских ак
тивистов и мало требуем от них.

Правда, после XII съезда 
ВЛКСМ мы значительно больше 
стали обращать внимания на 
связь комсомольской работы с 
жизнью. Но рассказав, как щ гто 
надо делать, еще не доводим де
ло до конца, систематически не 
проверяем, как выполняются на
ши указания, как восприняты на
ши советы.

А. ДУЛЬЦЕВА, 
зав. отделом кадров и орг

работы Белоярского райкома
ВЛКСМ.

Володя—член редколлегии стен
ной газеты. Его фамилию можно 
увидеть на станционной Доске по
чета. Сейчас Володя Полещук 
готовится к вступлению в ком
сомол.

И. КОРКОДИНОВ.



Привет землякам!
Посланцы Урала Павел 

Титов, Павел Зверев, Шура 
Кротенко работают сейчас в 
Чигиринсвской МТС, Галкин- 
ского района, Павлодарской 
области Их всех привело сю
да желание помочь партии на 
самом трудном участке рабо
ты. Павел Зверев получил в 
свое распоряжение мощный 
трактор марки «С-80» выпу
ска 1954 года. 23 апреля 1954 
года юноша проложил пер
вую борозду на целине и за 
смену вспахал 15 гектаров 
при норме 11,7. .

Другой Павел —Титов по
лучил новый трактор $ДТ-54». 
Он тоже проложил первую 
борозду на целине 26 апреля 
При норме 6,4 гектара ком
сомолец пахал в первые сме
ны по 8,7—9 гектаров.

Александра Кротенко, тоже 
посланец Урала, работает у 
нас учетчицей. Все они пре
красные товарищи, воспитан
ники ленинского комсомола. 
Коллектив и руководство Чи- 
гириновской машинно-трак
торной станции выражают ру
ководителям и организациям 
города Краснотурьинска бла
годарность Настоящие люди 
к нам приехали! Таким ника
кие трудности не страшны.

Павел Зверев, Павел Титов, 
Шура Кротенко шлют вам с 
казахстанских полей, где под
нимается целинная земля, 
привет и просят писать им в 
полевые бригады по следую
щим адресам:

Павлодарская область, Гал- 
кинский район, село Галкино, 
колхоз имени
бригада № 
тов. Колхоз 
бригада № 
рев. Колхоз 
ва, бригада 

Калинииа, 
Павел Ти- 
Тельмана, 

Павел Зве- 
Ворошило-

15 — 
имени
17 — 
имени
№ 9 — Алексан-

дра Кротенко.
В. ПОПОВ, 

директор Чигиринов- 
ской МТС.

t 
?

Собираем ценное 
сырье

Недавно мы узнали, что 
бумажные отбросы могут 
перерабатываться в добро
качественную бумагу. Но 
это ценное сырье часто не ис
пользуется в нужных целях, 
его сжигают или выбрасы
вают на свалку. А ведь одна 
тонна бумажных отбросов за
меняет пять кубометров дре
весины высшего качества.

В марте этого года наша 
школа приступила к сбору 
старой бумаги, чтобы сдать ее 
государству. До конца 1954 
года каждый ученик соберет 
не менее одного килограмма 
бумаги. Наши пионеры так 
же примут активное участие в 
сборе металлолома.

Мы обращаемся ко всем 
школьникам Свердловской об
ласти последовать нашему 
примеру.

Совет дружины 
школы № 13. 

Краснотурьинск.

Богатый урожай огурцов и по
мидоров зреет в теплицах колхо
за имени Свердлова. Арамильско- 
го района. Около 150 килограм
мов огурцов колхоз уже сдал го
сударству.

НА СНИМКЕ: комсомолка Па
ня Соколова проверяет качество 
огурцов накануне очередного сбо
ра урожая.

Снимок И. Ладыгина.

Письма в редакцию

Как губится хорошая инициатива
Почти совсем нет зелени в го

роде Березовском. Не увидишь 
здесь ни хорошего парка, ни сада, 
ни цветочных клумб. Нцчего по
добного нет и в окружающих 
поселках.

Многое могли бы сделать в этом 
отношении березовские школьни
ки. И Дом пионеров выступил с 

■ прекрасной инициативой: он ре
шил создать учебно-опытный уча
сток юных натуралистов. Обога
щенные практическими знаниями, 
юные садоводы и цветоводы смог
ли бы превратить и наш город в 
город-сад.

Вся беда в том, что юннаты до 
сих пор не могут начать работу: 

I у них нет самого необходимого— 
сел векох озя йствсн кого инстр у м ей - 
та, семян различных растений. 
Много раз школьники города об
ращались в различные организа
ции города, но все их просьбы 
оставались без внимания. Как-то 
ребята пришли к директору ком
бината Березовзолото таз. Ястреб- 
кову. Они просили застеклить 25

О футбольных календарях
1934 года между командами Ита-Выпущенный в свет спортивный 

сборник «Плаи-календарь по фут
болу 1954 года (первый круг)» 
имеет ряд существенных недостат
ков. Не говоря уже о многочислен
ных опечатках, в сборнике имеют
ся некоторые неточности в описа
нии истории первенств мира по 
футболу. Если верить сборнику, 
то первенство мира по футболу в 
1950 году состоялось в Аргентине, 
и в финальной игре между коман
дами Уругвая и Аргентины побе
дил Уругвай (2:1), тогда как ва 
самом деле финальные игры ми- 
рового чемпионата в I960 году 
состоялись в Бразилии, в городах 
Рио-де-Жанейро и Сан-Пауло и 
победителями оказались уругвай
цы, выигравшие решающую встре
чу у команды Бразилии со счетом 
2:1.

Сборник утверждает, что полу
финальная игра первенства мира

БЕСПОРЯДКИ В ОБЩЕЖИТИИ
Не первый год в общежитии 

Свердловской фельдшерско-аку
шерской школы творятся беспо
рядки. Дирекция школы плохо 
заботится о быте учащихся. Радио 
здесь есть только в шести комна
тах, а всего их двадцать. Нехва- 
тает ведер, тазов, стиральных до
сок. Не так-то просто девушкам 
выгладить платье; на все обще
житие два—три утюга.

Черствые люди
В пензенское село, где жил Ва

ся Колмоков, приехал представи
тель школы ФЗО № 71 из горо
да Первоуральска. Увлекательно 
рассказывал он о профессии сто
ляра, о школе, в которой ребят 
обучат столярному мастерству, о 
стройках на Урале. Его рассказ 
заинтересовал ребят, и многие из 
них тогда же решили поехать 
учиться в Первоуральск. Вместе с 
Васей вдалекий путь отправились 
Федя Майоров и Боря Пахомов.

В дороге ребята много говорили 
о своей будущей специальности, 
строили планы ва будущее, мечта- 
ли о том времени, когда они ста
нут самостоятельными и войдут в 
дружный рабочий коллектив,

В школе ребят встретили хоро
шо. Выдали обмундирование, 
устроили в общежитие.

Шесть месяцев учебы пролетели 
незаметно. Нынче в январе три 
товарища пришли в столярный 
цех комбината производственных 
предприятий треста Уралтяж- 
трубстрой. У них было огромное 
желание хорошо поработать, со
вершенствоваться в своей про
фессии.

Но когда ребята пришли на ра
боту, оказалось, что станочники 
по дереву не нужны.

— Ну, ничего, — сказал тов. 
Ваулин, бывший тогда директором 
комбината, — поставим работать 
сборщиками. 

рам и огородить изгородью пар
ник. Но так и ушли ни с чем.

— Не залезайте ко мне в кар
ман,—отчитал ребят тов. Ястреб
ков. — Какое дело мне до ваших 
нужд? И так полмиллиона истра
тил на колхоз. А тут еще вы...

Не добрее оказался и директор 
овощного совхоза тов. Балашев. 
Стоило только юннатам попросить 
у него 350 торфоперегнойных 
горшочков, 5 килограммов овса, 
2 килограмма ржи и 50 граммов 
семян моркови, как доброе дирек
торское лицо сразу стало строгим:

— У меня все на счету, я — 
директор государственного хозяй
ства.

И на «прошении» юннатов по
явилась виза: «За наличный рас
чет».

Когда же произвели подсчет, то 
сумма едва достигла 29 рублей.

Меня возмущает такое бездуш
ное отношение ведущих предприя
тий города к хорошей инициати
ве школьников. ,

К. ФАДЕЕВ.

лии и Австрии закончилась со сче
том ]:0, на самом же деле* она 
закончилась со счетом 3:2 в 
пользу Италии. Городской коми
тет физкультуры и спорта и от
ветственный за выпуск председа
тель футбольно-хоккейной секции 
тов. Андронников сделали боль
шую оплошность, точно не прове
рив историю мировых футбольных 
чемпионатов, ввели в заблужде
ние читателей. А ведь сборник 
выпущен тиражом 10.000 экзем
пляров.

Свердловские любители футбо
ла ждут от Свердловского город
ского комитета физкультуры и 
спорта грамотных, доброкачест
венных брошюр и программ к 
футбольным состязаниям.

Ю. ЖУКОВ.

Часто в общежитии появляются 
пьяные с улицы. Они грубят со 
старшими, не дают проходу де
вушкам, задерживаются до позд
ней ночи. А комендант общежития 
халатно относится к своим обя 
заннсстям, не следит за поряд
ком в комнатах. Дирекция школы 
обо всем этом знает, но равно
душно взирает на безобразия.

Э. АВЕРКИЕВ.

— Но мы ведь не обучались на 
сборщиков, — возражали выпуск
ники.

— Ну и что же, что не обуча
лись. Должны делать, что вам 
дают, — грубо ответил им тов. 
Ваулин.

— На ходу будете переучи
ваться, _ поддержал тов. Ваули
на начальник отдела кадров тре
ста тов. Песковой.

Делать было нечего, и ребята 
взялись за незнакомую для них 
работу сборщиков. Ничего у них 
не получалось, задания выпол
нить не удавалось. Молодые рабо
чие попали в число отстающих, а 
с «легкой» руки тов. Ваулина их 
стали называть лодырями и без
дельниками.

Несколько раз обращались ре
бята за помощью к администра
ции комбината с просьбой помочь 
им обучиться новой специально
сти. Но на все их просьбы адми
нистрация не обращала никакого 
внимания.

— Меня вот никто не учил, — 
отвечал им тов. Ваулин. — А все- 
таки в люди вышел.

Затем следовали «разносы», 
«нагоняи». И все шло попреж- 
нему.

Положение с каждым днем ста
новилось все хуже: план не вы
полнялся, а на складе все больше 
становилось бракованной продук
ции. Зарабатывали ребята мало:

В самом деле, у 
нас каждый можетКто из нас

мечты и желания, 
уже в юности не

строил планов на будущее? выбирать
Одних влекли заманчивые пер- никто не
с пект и в ы ге о лого - и сел ед о в а те л ь ■ 
ской работы, других зани
мали думы о межпланетных по
летах, третьи стремились к пи
сательской деятельности. Мечты 
бывают разные, но все они сво
дятся к одной цели — к пло- 
дотворнюму служению народу.

Такими мечтающими росли и 
молодые инженеры отдела глав
ного конструктора Уралмашзавода 
Алексей Сафронов и Валентин 
Баранников. В прошлом году у 
них закончилась студенческая по
ра. Алексей и Валентин приехали 
на Уралмаш. В коллективе отде
ла о юношах создавалось непло
хое впечатление, особенно о Ва
лентине. О нем говорили, как о 
скромном, исполнительном работ
нике, активном комсомольце.

Но не так давно произошел слу
чай, который заставил товарищей 
Алексея и Валентина резко изме
нить о них мнение. Началось с то
го, что Сафронова и Баранникова 
пригласили в партбюро и предло
жили поехать на освоение целин
ных земель.

— Почему же именно мы долж
ны поехать, а не кто-нибудь дру
гой? — возмутились молодые спе
циалисты.

У Валентина Баранникова на
шлась куча причин, в силу ко
торых он, якобы, не может по
кинуть Свердловск.

— Во-первых, я не механик, 
а конструктор и ничего не смы
слю в сельском хозяйстве, — 
заявил Валентин.—Во-вторых, у 
меня больной отец, жизнь его ви
сит на волоске. Наконец, я сам 
страдаю повышенной кислотно
стью желудка.

Сафронов объясняет свой отказ 
проще. Я, говорит, не готовил се
бя для работы в сельском хо
зяйстве, мое призвание — созда
вать новые машины.

Отказ молодых специалистов 
ехать на целинные земли обсу
ждался на комсомольском собра
нии отдела и на заседании бюро 
Орджоникидзевского райкома 
ВЛКСМ. Молодые инженеры от
казались выполнить задание пар
тии, не остановившись перед фак
том исключения их из комсомола. 
Мы, дескать, сумеем оправдать 
доверие и здесь, на заводе, заявили 
они в один голос. Кто имеет пра
во* запретить нам выбирать рабо
ту по своему желанию?

в январе, например, получили по 
72 рубля.

Наконец молодых рабочих объе
динили в бригаду. Бригадиром 
назначили опытного рабочего Ни
колая Васильевича Ларионова.

Бригадир внимательно следил 
за работой молодежи. Показывал 
им, как надо правильно собирать 
отдельные детали, как оборудо
вать свое рабочее место.

В течение месяца бригада вы
полнила производственный план, 
юноши хорошо заработали. Но в 
марте тов. Ларионов был пере
веден на свой прежний участок. 
Некому стало заботиться о ребя
тах, и дела в бригаде снова по
шли плохо.

Слишком мало времени был в 
молодежной бригаде опытный 
бригадир. За короткий срок он, 
конечно, не смог передать нович
кам свой богатый опыт А руко
водители комбината больше не 
заботились о том, чтобы органи
зовать для ребят техническую 
учебу.

Когда директора комбината тов. 
Найденова спрашивают, почему 
так равнодушно относятся на 
предприятии к нуждам выпуск
ников школы ФЗО, он запальчи
во кричит:

— Разогнать их всех надо, — 
никакого толку от них не будет.

— Да, очень «трудные» ребята, 
ничего с ними не можем поде
лать, — вторит голосу начальни
ка секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Енакиев.— Они даже член
ские взносы не платят.

свободно
себе профессию, и 
наделен такой вла<

стью, чтобы отобрать это прач^. 
во. Но в данном случай 
речь идет не о праве, а о долч 
ге, о чести комсомольца. Не 
так ли? А ведь выполнение дол-: 
га всегда сопряжено с под-1 
чинением наших личных желз-1 
ний общественным интересам. Вов- 
этого-то и не поняли Алексей а 
Валентином. Они считают, что 
осваивать целинные земли моч 
гут только люди, для коч 
торых такой патриотический но-: 
ступок не связан ни с какими 
жертвами. Выходит, бывшие то-: 
варищи Алексея и Валентина — 
инженеры Николай Саломаха и 
Иван Налапко, успешно работаю
щие сейчас на землях Иркутии, 
без жалости расстались с родным 
заводом?

К сожалению, такого же мне-: 
ния и отец Валентина Бараннико
ва, преждевременно отпеваемый 
сыном. Константин Николаевич 
убежден, что «с Валентином по
ступили несправедливо», что «им 
заткнули дыру». В свою очередь, 
Константин Николаевич подкреп
ляет эти выводы рассказами о не
дугах сына, о его тепличной не
приспособленности к жизни. Ди
ву даешься, слушая такие речи от
ветственного работника, занимаю
щего видный пост в управлении 
Свердловской железной дороги.

Итак, Алексей и Валентин не 
согласны с решением райкома. 
Возможно, что они «пойдут выше». 
Возможно, «обиженные» юноши 
вновь станут распинаться о меч
тах, о своем высоком назначении 
в жизни. Что ж? Дело их. Но у 
нас судят о людях не по словам.

Кому не ясно, что Сафронов и 
Баранников спасовали перед труд
ностями? Они впервые встрети
лись с заданием партии, для вы
полнения которого потребовалось 
подчинить свои интересы общему 
делу, и не выдержали, забились в 
кусты. И эти люди желали по
ходить на Корчагина, восторгались 
подвигами Космодемьянской н 
Матросова, мечтали получать от 
общества дань ув-ажения за свой 
труд! Кто же они? В народе та
ких людей часто называют мухо
морами. Эти грибы так же одиноко 
разбросаны по полям и так же 
привлекательны и важны с виду. 
А заглянешь внутрь — поганки.

Б. ЩЕННИКОВ.

А знает ли тов. Енакиев. как 
живут эти «трудные ребята», 
знает ли, что работают они не по 
своей специальности и никому 
нет дела до того, чтобы обучить 
их новой профессии. Конечно, 
знает, но считает, что этим вопро
сом должна заниматься только ад
министрация. Знает секретарь 
комитета и о том, что за первую 
половину мая ребята не только 
ничего не заработали, но даже ос
тались должны от пяти до тридца
ти рублей каждый.

В столярном цехе резко пони
зилась производственная дисци
плина. Ребята стали опаздывать на 
работу, или же просто не являть
ся в цех. Однажды вся бригада 
не работала несколько дней. 
Взволновало ли это тов. Енакие
ва? Задумался ли он, почему все 
это происходит? Нет, комсомоль
ский вожак и тут остался равно
душным.

Молодые рабочие, выпускники 
школы ФЗО, делают первые ша
ги в жизни. Старшие товарищи, 
комсомольские активисты должны 
были поддержать их, помочь пре
одолеть трудности. А что нашли в 
сердцах своих руководителей и се
кретаря комитета Вася Колмоков, 
Федя Майоров и Боря Пахомов? 
Черствость и равнодушие к своей 
судьбе.

Чтобы не огорчать своих роди
телей, ребята пишут домой, что 
живут хорошо. Да и не поверят 
там, дома, что окружают их детей 
такие бездушные люди.

Л. КОГАН.
г. Первоуральск,



/ июня—Международный день защиты детей

В странах детского горя
Тяжела доля юного поколения в капиталистических, коло

ниальных и зависимых странах. Дети трудящихся здесь не имеют 
самого необходимого для того, чтобы расти здоровыми, полу
чить хотя бы элементарное образование.

Во многих странах бывают советские моряки. Свои
ми глазами советские люди видят, как тяжело живется детям 
там, где властвует капитал.

Сегодня мы публикуем рассказы советских людей о стра
нах детского горя, о мальчиках и девочках, у которых отнята 
радогт> детства.

КАВЕРЗНЫЙ ВОПРОС

Научный сотрудник Ленинград
ского высшего мореходного учи
лища К. А. Семенов недавно по
бывал в Соединенных Штатах 
Америки. Вот что он рассказы
вает о жизни ребят этой страны.

— Первый город, куда я попал, 
был Нью-Йорк. Дом, в котором я 
остановился, расположен рядом с 
самой оживленной улицей. Она 
называется Бродвей. На много 
километров тянутся вдоль нее 
дома богачей, большие магазины, 
кино, геатры. Каждый день мне 
приходилось бывать на этой ули
це, и всякий раз, когда я про
ходил мимо большого универма
га, наблюдал одну и ту же кар
тину. На |ротуаре при входе в 
магазин толпилось пять — шесть 
негритянских мальчиков в воз
расте от семи до десяти лет. Под 
звуки флейты, на которой играл 
старик, ребята отплясывали че
четку. Прохожие останавливались, 
бросали мелкую монету. Начина
лась свалка. Каждый ив мальчи
ков стремился схватить монету.

Мимо этого места я проходил 
утром, днем, поздно вечером, и 
всегда видел танцующих ребят. 
«Когда же эти дети ходят в шко
лу, готовят уроки?» — спросил я 
у одного из прохожих. Он за
смеялся и сказал: «А зачем этим 
маленьким чернокожим школа?».

В Нью-Йорке есть район, кото
рый называется Гарлем. Здесь в 
грязных, старых домах живут 
негры На улицах Гарлема — 

сотни рахитичных ребятишек. Они 
просят у прохожих денег, чтобы 
купить поесть.

Когда-то на территории Соеди
ненных Штатов Америки прожи
вало коренное население стра
ны — индейцы. Явившиеся из 
Европы завоеватели истребили 
большую часть коренных жителей 
страны. Остатки индейских пле
мен были вытеснены в наиболее 
неплодородные места. Сейчас для 
индейцев созданы так называемые 
резервации — районы, где они 
имеют право проживать.

Я побывал в одной из таких 
резерваций в штате Аризона. Го
лая скалистая местность. Среди 
чахлых кустов стоят слепленные 
из глины шалаши. Все ребята с 
семилетнего возраста работают 
на кирпичном заводе — единст
венном местном предприятии. Они 
получают так мало, что за деся
тичасовой рабочий день их зара
ботка хватает лишь на покупку 
килограмма хлеба. Большая поло
вина жителей резервации посто
янно не имеет работы.

В Америке кинотеатры работа
ют не так, как у нас. Там подряд 
деможстри'руюгся четыре — пять 
фильмов. Купив билет, в зале 
можно сидеть сколько угодно. 
Цена билета зависит от времени 
его продажи: чем позже, тем де
шевле. При выходе из кино около 
Ц часов вечера у кассы можно 
увидеть массу посетителей. Сре
ди них много детей, покупающих 
самые дешевые билеты. Эго без
работные. у которых нет ночлега. 
Чтобы не ночевать на улице, 
они за свои гроши получают пра
во посидеть в зале, подремать в 
кресле до пяти часов утра.

При выходе из Красного моря 
в Аравийское, на самом конце 
Аравийского полуострова распо
ложен город и порт Аден, при
надлежащий английским колони
заторам.

Держа путь во Владивосток, 
мы зашли в этот порт.

Было раннее утро, но жара 
стояла невыноаимая.

В Адене нет причалов. Суда 
швартуются здесь к бочкам, уста
новленным далеко от берега. По
сле швартовки к вашему судну 
подошел буксирный катер с дву
мя баржами, груженными углем, 
затем баржа с грузчиками — 
арабами. Большинство были де
ти в возрасте от двенадцати до 
четырнадцати лет с худыми, из
можденными лицами. Одежда их 
состояла из одной набедренной 
повязки.

Перегрузка угля из баржи на 
судно производилась вручную. 
Хозяевам выгоднее использовать 
живую рабочую силу, чем меха
низмы. Малолетние арабы-грузчи- 
чи — это почти даровая рабочая 
сила. Их многочасовой каторж
ный труд оплачивается гак низ
ко, что заработка едва хватает на 
дневное пропитание.

К вечеру бункеровка судна бы
ла закончена. Один из молодых 
грузчиков подошел к нам, и мы 
попросили его рассказать о своей 
жизни.

— Мне девятнадцать лет, — 
сказал он. — Прибыл я в Аден 
с матерью после гибели отца на 
жемчужных разработках. В шко
ле не учился. Имея хорошую па
мять, я сам изучил английский 
язык. Работа у нас очень яже- 
лая, но заработка едва хватает 
на ту маисовую кашу, которую 
привозят на обед.

Увидев, что к борту подходит 
катер с полицейскими, молодой 
араб быстро отошел к грузчикам, 
Колонизаторы запрещают рабо
чим разговаривать с советскими 
моряками. Они следят, чтобы 
арабы не узнали правды о /трз- 
не, где сам народ управляет сво
ей жизнью.

Герман Николаевич Разумков, 
старший агроном отдела овощей 
и картофеля облоельхозуправле- 
ния, задумчиво смотрел в одну 
точку и ло-мал голову над во
просом: «Как ускорить посадку 
овощей и картофеля»?- Блуж
дающие мысли агронома пре
рвал телефонный звонок.

— Это говорят из областного 
книжного издательства, — услы
шал Герман Николаевич, — 1.-м 
необходимо знать, какова смен
ная норма выработки на карто
фелесажалке «СКГ-4».

— Норма? Видите ли...,—за
мялся старший агроном. — Ма
шина эта новая... Я слышал, 
что ею можно до десяти гекта
ров засаживать, а сколько тре
буется по норме, извините, не 
скажу. Обратитесь лучше всего 
к Гутману или Чебота-ревой. 
Они-то наверняка знают.

Через минуту затрещал теле
фон в кабинете старшего агро
нома западного производствен
ного управления Чеботаревой. 
Клавдия Ивановна была занята
не менее важными делами 
услышав столь пустяковый 
рос, огорчилась.

— По этому поводу есть 
циальная инструкция, но я
не успел: 
Кажется,

а ознакомиться с

Я еще

и, 
воп-

спе- 
еще 
ней.

гектара 3—4 или 4—6.

Точны,“
совсем недавно верил,

что точность есть удел работни
ков точных специальностей, и 
возмущался, когда некоторые 
скептики мне говорили: чтобы 
убедиться в обратном, сходи в 
часовую мастерскую.

И вот, когда, к несчастью, мои 
часы марки «Звезда» стали ша
лить, я столкнулся с суровой 
действительностью.

В часовой мастерской № 23 
артели «Уральский часовщик» 
приемщик Горштейн, вниматель
но рассмотрев часы, сказал:

Но это, 
но.

— Но 
точную

предупреждаю, пример -

где же нам узнать 
цифру? — взмолился

абонент.—Мы уже многим ва
шим товарищам звонили и все
говорят «примерно», 
побеспокоить самого 
Шихалеева.

...Каверзный вопрос 
ной норме выработки 
фелесажалке «СКГ-4» 
местителя начальника 
хозупраал.ения тоже 
но товарищ Шихалеев 
рялся:

Придется 
товарища

о смен- 
на карто- 
застал за-

облсель- 
врасплох, 
не расте-

— По-моему, восемь гекта
ров, — ответил Борис Василье
вич, не задумываясь.

— А Чеботарева говорит, гек
тара 3—4, — возразили в трубке.

— Одну секундочку...
Как ни странно, но ответ на 

возникший вопрос был получен 
от директора Рудяпской МТС 
тов. Зуева. По приказу област
ного управления сельского хо-_ 
зяйства, заявил он, расчетная 
сменная норма на картофелеса
жалку «СКГ-4» установлена в
5,3 гектара. 

Сообщаем это Разум-
ко-в-у, Чеботаревой и Ши- 
халееву, дабы облегчить их 
борьбу за высокие темпы посчд- 
ки картофеля.

С. НЕУДАЧКИНА.

как часы
другой мастерской. В мастер
ской № 9 горпромсовета за за
мену камня, за чистку, словом, 
за те же операции, с меня за
просили 32 рубля.

Тут я впервые почувствовал, 
что мои воззрения на точность 
начинают колебаться.

А когда в мастерской Ха 11 
горпромсовета за починку ча
сов запросили 35 рублей 25 :оп., 
я понял, что точностью в ча-

ОТВЕЧАЕМ НА ВОПРОСЫ ЧИТАТЕЛЕЙ

Смолинская пещера
К нам пришло письмо тов, Пермякова из Каменска-Уральского, 

в котором он просит рассказать о Смолииской пещере.
Отвечаем на его просьбу«

Смолинская пещера находится 
в Покровском районе, недалеко от 
Смолино, около реки Исеть, в 
двадцати километрах от города 
Каменска -Уральского. Смолинская 
пещера—самая большая в Сверд
ловской области. Первые записи о 
ней сохранились с 1852—1890 го- 
дов. Изучена пещера только на 
800 метров, и сейчас ее изучением 
никто не занимается.

Вход в пещеру представляет 
вид сплюснутой воронки. Сверху 
над входом возвышается скала 
обнаженных известняков.

Стены и свод пещеры состоят 
из плотного известняка, почва 
глинистая и только в нескольких 
местах каменистая. Воздух в пе
щере чистый, и свечи горят хоро
шо. Многие проходы в пещере 
сейчас зацементированы.

Пещера имеет три коридора: 
главный, правый и левый. Главный 
коридор направляется на северо- 
восток. Правый коридор идет на 
юго-восток. Ходы его соединяют
ся с главным коридором. Левый 
коридор идет на север наклонно 
и соединяется тоже с главным ко
ридором. Здесь большой интерес

представляет огромная каменная 
труба, ведущая в глубину земли. 
На дне ее слышны шум, грохот, 
вой, стон, крики, В каменистых 
стенах трубы есть углубления и 
ходы в сторону, образующие це
лую систему коридоров и гротов. 
По ним, вероятно, протекает боль
шая и бурная подземная река с 
подземными водопадами.

Звучание пещеры часто связано 
с работой подземных рек и водо
падов, а также с обвалами пеще
ры и иногда объясняется про
цессами растрескивания горных 
пород от резких колебаний тем
пературы летом и зимой, днем 
и ночью. От неравномерного 
нагревания или охлаждения 
камни дают трещины, сопро
вождающиеся своеобразным зву
ком. Если трещины образуются 
внезапно, то раздается звук, по
добный громкому выстрелу.

Звучащая пещера у нас в обла
сти одна.

В пещере очень много летучих 
мышей. Других животных ни
кто никогда не встречал.

Вот коротко то, что известно о 
бмолинской пещере.

Совещание молодых 
писателей

Три дня в Доме работников 
культуры проходило совещание 
молодых писателей, созванное 
Свердловским отделением Союза 
советских писателей. Собравшиеся 
прослушали доклад преподавате
ля Уральского госуниверситета 
А. Тамарченко о задачах совет
ской литературы. Затем около 
пятидесяти начинающих авторов 
обсудили на секциях прозы и 
поэзии произведения своих това
рищей.

На секции прозы детальному 
обсуждению подверглись расска
зы свердловчанина С. Медицина, 
повесть о колхозной жизни К. Бо
рисова (Красноуфимск), роман 
Б. Ярочкина (Бисерть). Секц/я 
поэзии, в работе которой принял 
участие ответственный секретарь 
комиссии по работе с молодыми 
авторами Союза советских писа
телей В. Кулемин, проанализиро
вала творчество шести молодых 
поэтов. Участники обсуждения 
положительно отметили басни 
первоуральца Л. Фольваркова, 
стихи свердловчанина Л. Сороки
на, поэму А. Пляхина (Курган).

На заключительном заседании 
были прослушаны сообщения о 
работе литературных групп в Ка- 
менске-Уральском, Нижнем Таги
ле и Полевском.

|20Р

107,

105,

100

Уральский

совых мастерских и не 
Чем больше я ходил по 
ским, тем больше росла 
по-чинку.

В мастерской № 18

пахнет, 
мастер - 
цена за

«Ураль-

ЧАСОВЩИК

— Требуется сменить камень, 
почистить механизм — итого с 
вас 27 рублей. Несмотря на 
убедительность доводов, мне по
казалось, что ремонт дорого
ват, и я решил показать часы в

ский часовщик» приемщик тов. 
Афанасьев запросил 40 рублей. 
В мастерской № 8 «Уральский 
часовщик» заведующий тов. 
Буштейн запросил 43 рубля и 
для точности, как я подумал, 
добавил еще 20 копеек.

После долгих хождений созре
ло решение сходить в правле
ние артели «Уральский часов
щик», где собравшаяся автори
тетная комиссия крупных -пе- 
циалистов-часовщиков оценила 
ремонт моих часов в 25 рублей 
25 ко-пеек.

Вот почему, товарищи, если вы 
не хотите тратить ни дорогого 
времени, ни нервов, идите чи
нить часы в мастерскую № 23 
«Уральский часовщик», к тов. 
Горштейну, здесь с вас возьмут, 
как говорят, по сравнению с 
другими, все-таки «по-божески».

А. ФЕДОРОВ.

ПОД СЛОЕМ МНОГОЛЕТНЕЙ
Вход в Свердловскую госу-

дарственную 
блйотеку :имени

публичную би-

украшают бюсты.
архитектора они должны как бы 
приветствовать всякого, кто идет 
сюда — в храм книги. Так ко
гда-то и было. А нынче?..

Более печальное зрелище, чем 
эти бюсты, трудно представить. 
Под толстым слоем какой-то 
желтой краски, многолетней пы
ли, подтеков невозможно разо
брать даже, кто на них изобра
жен. Только по надписям, еще

пыли
уцелевшим, 
что первый

можно прочитать, 
бюст Мамина-Сиби-

ряка, второй — Решетникова, а 
третий — великого критика, 
именем которого названа би
блиотека. И совсем не удивитель
но, что перед входом на днях в 
глубокой задумчивости остано
вился юноша и негромко ска
зал/ обращаясь к бюстам:

Снискали вы и славу и успех, 
Большое уважение навеки 
У всех людей, но не у тех, 
Кто служит в сей библиотеке.

Белинского 
По замыслу
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